



**UD**  
**OTRA VEZ ESTÁ EN PROBLEMAS**

Al igual que en cuartos de final, el América pierde la ida de las semifinales; ahora, contra el Morelia. B1



**CULTURA**  
**70 AÑOS DE ÉLMER MENDOZA**

INTELECTUALES CELEBRAN AL ESCRITOR, AMIGO E IMPULSOR DE LA LITERATURA. A33



**MUNDO**

**DEMÓCRATAS VAN POR TRUMP**

Piden proceder con redacción de cargos para iniciar juicio político al mandatario. A18

# Sindicatos protegen a acosadores en la UNAM

● Hay mafia, denuncia Tribunal Universitario  
● Pese a casos, no se han emitido sanciones

**TERESA MORENO**  
—nacion@eluniversal.com.mx

El Tribunal Universitario de la UNAM no ha emitido, en el último año, una sola sanción contra profesores y trabajadores sindicalizados por acosar sexualmente a sus alumnas ni por violación, a pesar de que cada año la cifra de agresiones de este tipo podría llegar a 2 mil 500 casos, advirtió el presidente de este organismo, Eduardo López Betancourt.

“Ningún docente ha recibido sanción; tengo un año sin sancionarlos, por eso pido ayuda. Las autoridades escolares se manejan de forma grupal y mafiosa”, dijo a EL UNIVERSAL. Explicó que la mayoría de los casos se resuelve en comisiones entre la Rectoría y los sindicatos.

“El AAPAUNAM, el STUNAM y los contratos colectivos protegen a los profesores acosadores”, subrayó.

Ante esta situación, la comunidad universitaria se ha movilizado con “tendederos del acoso” para visibilizar las agresiones. En uno colocado en el CCH Azcapotzalco se lee: “Me dijo ‘eres una deshonra’”.

**NACIÓN A8**

**NO INTERVENCIÓN, TEMA ENTRE MÉXICO Y EU**



El fiscal General de EU, William Barr, visitó México y sostuvo reuniones con el Presidente y el canciller, en las que se tocaron temas de la no intervención y la cooperación en lavado de dinero, tráfico de drogas y crimen internacional. El fiscal visitó la Basílica de Guadalupe. A12

**SECRETARIOS CON MEJOR REPUTACIÓN**

● Los titulares de Hacienda, Arturo Herrera, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, siguen firmes en el cuadro de honor del gabinete. El primero, gracias a las acciones de la Unidad de Inteligencia Financiera, mientras que el canciller por la cobertura del asilo político a Evo Morales. Se les une Román Meyer, de Sedatu, muestra el Análisis de Reputación Mediática de noviembre. A6

**Cobertura mediática del gabinete**  
Noviembre 2019



**Eligen a Ríos-Farjat ministra de la Corte**

● Designación es respaldada por todas las bancadas en el Senado

**JUAN ARVIZU Y TERESA MORENO**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Margarita Ríos-Farjat fue elegida ayer por el Senado como ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Con 94 votos, de 122 emitidos, recibió el respaldo de los legisladores y de inmediato rindió

protesta con el reconocimiento de todas las bancadas.

Ríos-Farjat reemplaza a Eduardo Medina Mora, quien dimitió el pasado 3 de octubre, tras las investigaciones que se siguen sobre sus cuentas bancarias.

Al presentar su propuesta de trabajo, la ministra dijo que “México está en proceso de transformación, en el cual los mexicanos buscamos recuperar nuestros valores nacionales”; para lograrlo, recalzó que “la justicia es la vía privilegiada para la reconciliación de todos en la paz y la equidad”.

**NACIÓN A4**



Margarita Ríos-Farjat rindió protesta como ministra de la Corte. Entre sus objetivos, buscará que “los mexicanos sientan que la justicia es posible”.

**Morena, un partido nuevo con vicios viejos**

● Disputas internas, uso de programas sociales y acarreo evidencian conductas que critica a otros institutos

**CARINA GARCÍA**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Ser el partido más joven de México y con un año en el poder no ha blindado a Morena de reproducir las conductas que criticó a otros institutos políticos y que ofreció evitar: la formación de corrientes internas, disputas por las decisiones partidistas, los recursos y hasta prácticas “fraudulentas” para la designación de sus dirigentes.

“[Morena] es un coctel de incongruencias, con gente de la izquierda ideológica, evangelistas y expriistas... diversidad sin cohesión”

**LUIS CARLOS UGALDE**  
Expresidente del IFE

En la elección interna que estaba en curso, anulada por el Tribunal Electoral, se evidenció que Morena carece de un padrón de militantes confiable, además de denuncias de acarreo, agresiones armadas, empleo de programas sociales e injerencia ilegal de funcionarios.

El estatuto del partido establece que es una organización democrática “ajena a corrientes o facciones”, donde está prohibida la perpetuación en los cargos y el uso de recursos para manipular la voluntad de sus militantes.

Expertos dicen que más que partido es una mezcla de organizaciones sin cohesión.

**NACIÓN A10**

**KAREN: ESTOY ARREPENTIDA**  
● La joven ofreció una disculpa en televisión. Dijo que quería pasar más tiempo con sus amigos y no midió las consecuencias. Autoridades piden no criminalizarla. A22

**CANCELAN AUDIENCIA EN CASO ABRIL**  
● Tras el asesinato de Abril, su exesposo y posible homicida solicitó suspenderla; tampoco acude a firmar la libertad condicional. A25

● Hallan cuerpo de mujer desaparecida en Reynosa. A26



**Peniley Ramírez**  
“Hay alivio en Palacio Nacional. Una nueva jefatura llegará al SAT sin que el presidente abandone su compromiso con su jefe de oficina”. **NACIÓN A2**

**\$19.66**  
DÓLAR AL MENUDEO